

～郷土愛の願いを込めた市民歌を次世代へ～ 「白石市民歌」音域を下げた楽譜が誕生！



『郷土愛とは、自分を育ててくれた郷土を誇りに思い、郷土の発展に役立つと
する心』。その郷土愛の願いを込めた「白石市民歌」を次世代へ歌い継ぐ。
そのための取り組みと活用。土地の縁を感じる心を育みながら、白石市に縁ある
みんなの力で… いま再び歌おう！『白石市民歌』。

◎生涯学習課 ☎22-1343

▲移調譜による市民歌の収録を行う白二小つばさ合唱団の児童たち



きくち たかお
菊池嘉雄 さん
元蔵王町立
田中学校校長。
定年後、地域に
根ざす作曲活動
を行い、「阿梅物語」などを作曲。
作曲活動のほか、講演など多数活
躍。平成22年度には市教育文化
功労賞者表彰を受賞。

移調譜の誕生
市では、昭和29年の市制誕生
の年に作られた白石市民歌（作
詞・松野清四郎／作曲・海鋒義
美）の普及に取り組んでいます。
市民歌が少しずつ浸透し、歌
われる機会が増えていく中、歌
の音域（キー）が高いという意
見が寄せられました。
そこで市では、歌う人に合わ
せた楽譜が必要と考え、多年に
わたり地域に根ざした作曲活動
を行っている菊池嘉雄さんに作
成を依頼しました。半音ずつ下
げた5種類の楽譜を作成した菊
池さん。音域を下げることで、
曲の印象が変わらないよう考慮
するとともに、音楽に精通した
方の意見も取り入れ、最終的に
2半音（1音）下げた移調譜（注）
が完成しました。



▲7月21日、ホワイトキューブで市民歌の収録を行うキューブ合唱団の皆さん

菊池さんは、「市民歌は国歌
や校歌のような位置づけの歌な
ので、原曲は大切にしなければ
と思いました。今回の楽譜は、
カラオケのキーを下げるような
感覚で活用してもらいたいわ
す。何よりも、自分が白石市の
ために役立てることがうれし
い」と話してくれました。
市は、完成した移調譜の市民
歌をキューブ合唱団（指揮・
佐々木隆行先生／伴奏・吉村昌
美先生）と、白石第二小学校つ
ばさ合唱団（指揮・奥平真由美
先生／伴奏・本多恵利子先生）
の合唱で収録。CD化し、す
でに貸出を行っている原曲のCD
と併せて、中央公民館と情報セ
ンターアテネで、9月から貸出
を開始する予定です。
（注）移調とは、楽譜全体の高さ
を変え、違う調にすること。

広がる！ 市民歌活用の輪

中央公民館で活動しているフォークダンスサークル「スマイル」の講師藤原三恵子先生が市民歌の音楽に合わせて、フォークダンス用の振り付けを考案。藤原先生は「サークル生から市民歌のことを聞き素敵な歌だと思いました。歌詞のように白石市の発展と、元気がわくような振り付けを考えました」と、その心境を話してくれました。同サークルは、市内老人施設への慰問活動でも市民歌の踊りを披露するなど普及活動に努めています。



▲考案した踊りを披露する「スマイル」の皆さん

現在、さまざまなサークルが市民歌を「歌う」「踊る」「演奏する」など活用しています。また、各地区行事でも市民歌活用の輪が広がっています。

2020東京オリンピック
ベラルーシ新体操ナショナルチーム事前合宿

白石市 柴田町 仙台大学
SAKURA CAMP
2017 開催！

＊SAKURA CAMP 2017 開催！

いよいよベラルーシ新体操ナショナルチームが白石にやってきます。白石市・柴田町・仙台大学東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会では、6月14日にベラルーシ体操協会と2020年東京オリンピックに向けて新体操事前合宿の協定を締結。第1回となる今年は10月3日から8日の予定でホワイトキューブや仙台大学を会場にベラルーシ新体操ナショナルチームの事前合宿が行われます。事前合宿の愛称は「SAKURA CAMP 2017」。白石市や柴田町には県内有数の桜の名所があり、ベラルーシ共和国の首都ミンスクにも日本から友好の証として桜が送られていることから名付けました。2020年の東京オリンピックに向け、ベラルーシ新体操ナショナルチームを市民みんなで応援しましょう！



▲ベラルーシ共和国の国旗

- 面積 20万7,600km²（日本の約半分）
- 人口 約950万人（平成29年1月現在）
- 言語 公用語はロシア語、ベラルーシ語
- 民族 ベラルーシ人(83.7%)、ロシア人(8.3%)、ポーランド人(3.1%)

＊ホワイトキューブ開館20周年記念事業 新体操演技発表会を開催！

今年ホワイトキューブは開館20周年を迎えます。これを記念して新体操演技発表会を開催します。発表会では、ベラルーシ新体操ナショナルチームの演技披露もあります。入場無料ですのでぜひご来場ください。

- 日時 10月8日(日)13:45～(13:00開場)
- 場所 ホワイトキューブアリーナ
- 内容 ①ミュージカル「永遠のカンパニージャ」キャストによるオープニングアクト、②ホワイトキューブ新体操教室・東京女子体育大学新体操競技部・ベラルーシ新体操ナショナルチームによる新体操演技披露（内容は変更になることがあります。）



- 1・2_発表会ではホワイトキューブ新体操教室・東京女子体育大学新体操競技部も演技を披露 3・4_ミュージカル「永遠のカンパニージャ」から阿梅役の沙月梨乃さんと片倉小十郎役の鳴海じゅんさんがオープニングアクトに登場！



（左）ホワイトキューブを視察するベラルーシ新体操ナショナルチームヘッドコーチのイリーナ・レパルスカヤさん

＊ベラルーシ新体操ナショナルチームの最近の成績は？

2016年リオオリンピックで団体が5位、個人総合でカチエリーナ・ガルキア選手が9位でした。今年7月にベルリンで行われた2017新体操チャレンジ杯ドイツ大会では団体が3位、個人総合でカチエリーナ・ガルキア選手が1位になっています。2020東京オリンピックでも上位入賞が期待されています。



（右）ベラルーシ新体操ナショナルチームを応援しましょう！

＊ベラルーシってどんな国？

ベラルーシ共和国は、東ヨーロッパに位置する共和制国家で、東にロシア、南にウクライナ、西にポーランド、北西にリトアニア、ラトビアと国境を接する内陸国です。国土の大部分が低地で、多くの湖と大きな森があります。国名は、17世紀にロシア帝国の支配下に入るとベロルシアとなり、日本語で訳した白ロシアの名称が長らく定着していましたが、ソビエト連邦崩壊後の平成3年にベラルーシ共和国へ国名を変更しました。首都のミンスク市は、仙台市の国際姉妹都市です。

＊ベラルーシ新体操ナショナルチーム応援ボランティア募集！

ベラルーシ新体操ナショナルチームの事前合宿や発表会にボランティアスタッフとして協力いただける市民の方を募集します。詳しくはお問い合わせください。

◎白石市総務部東京オリンピック・パラリンピック推進室 ☎0224-22-1324